

□ 全国中文核心期刊

□ CASS核心期刊 □ ISTIC核心期刊

□全国学位与研究生教育指定期刊



同心协力战疫 稳步实现全面建成小康社会奋斗目标

转危为机:运用数字技术加速中小企业群体性转型升级

从近两次国际油价暴跌比较看欧佩克面临的困境





# 目录

## CONTENTS

2020 年第 6 期 总第 432 期 国内统一刊号: CN11-1010/F

国际标准刊号: ISSN1003-3971

**主管**:国家发展和改革委员会 **主办**:中国价格协会

编辑:价格理论与实践编辑部 出版:价格理论与实践杂志社 邮发代号:2-285

印刷:三河市宏盛印务有限公司 国外发行:中国国际图书贸易总公司 出版日期:每月25日

地址:北京市西城区月坛北小街 2号院3号楼

邮编:100037

电话:010-68029447、68047375 010-68010477、68011077

征订热线:010-68010477

E-mail:price-hearing@263.net

网络版:http://www.price-world.com.cn

定价:每册50元 全年定价:600元

### 综合篇

#### 热点聚焦

- 4 同心协力战疫 稳步实现全面建成小康社会奋斗目标
  - ---2020年上半年全国价格形势分析与下半年展望

卢倩倩 许伸

10 转危为机:运用数字技术加速中小企业群体性转型升级

罗仲伟 陆可晶

17 从近两次国际油价暴跌比较看欧佩克面临的困境

赵公正 魏洪波 钟称嘉

21 探析新冠疫情下史上最大规模原油减产协议达成原因

——基于利益相关方博弈过程的分析

何 鸿 吴秀波

25 科创板应先"打扫房间"再欢迎 T+0 交易

法制园地

30 中小企业保护视角下我国反垄断罚款制度完善

刘继

刘继峰 张 雅

- 43 当前我国粮食保供稳价形势及对策研究

江苏省发展改革委粮食价格课题组

## 思考篇

#### 观察思考

47 我国天然气进口价格差异性与降低成本对策研究

殷建平 陈丁薇

52 可再生能源电力超额消纳量交易定价机制研究

钟声 张志翔 郭雁珩 梁志飞等

- 56 再生资源价格波动对产业投资的影响研究
  - ——以废纸价格对造纸产业投资影响为例

胡加明

- 60 互联网驱动、航空运输提升与区域旅游业发展
  - ——"十四五"期间提升旅游业发展的前瞻性分析

挑瑞 彭睿娟 李勃昕

- 64 我国铁路外部效益的界定与分配研究
  - ——基于多维视角的分析 包晚钟 林晚言 白延涛
- 68 住房价格、人口年龄结构对储蓄率的影响研究
  - ——基于省级面板数据的研究

曹志强 崔文俊

#### 他山之石

72 英美发电容量市场及建设触发条件对我国的启示

王睿 刘瑞丰 刘庆 贺元康

## 分析篇

#### 分析预测

76 农业环境、小麦价格对小麦生产效率影响研究

——基于对小麦主产区面板数据分析

张景利 曾 智

80 我国猪肉价格波动特征及预测研究

——以哈长城市群为例

李苏宝哲

84 城市化水平、生态效率与经济发展协调性测度研究

王旭 猿静宣 刘 洁

#### 指数研究

88 民航客运业经济运行景气指数编制研究

江红 王典 秦臻 赵耀帅

#### 成本研究

92 电力现货市场环境下的火电厂定价策略研究

——基于短期竞价博弈模型的分析

朱国荣 单铅淇 劳咏昶 宋晚华等

## 财经篇

#### 期货市场

97 我国大豆期货价格的传导效应研究

——基于国际市场因素的 VAR 模型分析

辛阳 赵大坤

#### 股票市场

101 我国企业境外发行美元债券的定价问题研究 縣 流

105 科技溢出与有限关注度对股票收益的影响研究

李锗泉 张自力 赵学军

109 科创板企业投资价值的智能预测研究

——基于财务绩效视角的分析 刘 烺 范 钛

#### 保险市场

113 养殖户购买生猪目标价格保险意愿及影响因素分析

——基于川黔试点县 282 个样本的调查

桃琦馥 田文勇

#### 资产价格

117 我国林权流转交易定价研究

——基于双向拍卖模型的分析

林俊惠 魏远竹



编委会名誉主任:胡邦定

编委会主任:王宝伟

编委:(以姓氏笔划为序)

丁声俊 马龙龙 王永治

王兴家 王 微 王晓晔

王海涛 卢凤霞 卢延纯

史 丹 白景明 吕明良 刘国光 刘树杰 许光建

李 镭 李德崑 李富强

任兴洲 宋大才 吴宝森

吴彦超 吴涧生 张卓元

张旭宏 陈 峻 陈晓清

陈德尊 郑新业 何德旭

侯 嘉 侯守礼 贺 强

郭爱东 郭 旭 倪 弘

袁依山 袁钢明 徐家树

高铁生 高培勇 黄 达

苗 勇 常 清 董连国

韩慧芳 蒋善利 曾安平

臧跃茹 戴园晨 戴冠来

主 编:王永治

执 行 主 编 : 吴彦超 兼编辑部主任:

编辑部副主任: 陈晓清

本期责任编辑: 陈晓清

本期编辑:苗廷辉 郭 雨 李兴 耿雪洋 张永亮 本期英文编校:陈 媛

本期美术编辑:陈 瑜

#### PRICE: THEORY&PRACTICE

2020年第6期 总第432期

国内统一刊号: CN11-1010/F

国际标准刊号: ISSN1003-3971

#### 版权声明

本刊所登载文章的版权归价格理 论与实践杂志社所有,转载、摘编、翻译 以及制作光盘须经本刊书面许可并注 明转、摘、译自《价格理论与实践》。否则,本刊保留追究其法律责任的权利。

#### Copyright

Copyright by the Price Theory & Practice. All rights reserved. Reprints, excerpts, translation and production of CD - ROM is subject to our written permission and specify from Price Theory & Practice Otherwise, we reserve the right to pursue its legal responsibility.

#### 财经市场

121 小额信贷与农户收入增长关系研究

——基于 PSM 模型的经验证据分析

程 娅 季善民

市场篇

#### 市场营销

125 在线服务影响消费者购买意愿的作用机制研究

刘富华 王毅铭

129 居民线下消费行为时空分布特征及影响因素研究

——以重庆市为例 134 **电商平台实施农产品扶贫项目的效果研究** 

——以价格多样化与双向沟通为视角的分析

林 欣 丘蓬兰

#### 企业定价

138 商品零售全渠道定价策略与最优收益选择

——兼析 BOPS 模式下制造商和零售商促销安排的成本分摊问题

杨帆吴鹭

142 药品产品组合的生命的周期管理策略研究

赵 静 贾建浩

#### 行业分析

146 碳排放权交易定价影响因素的实证研究

孝 谊

150"一带一路"背景下中国企业对非洲国家投资安全性研究 五 可 郭红弘 刘曼琳 耿广玄

154 我国高科技产业集群竞争力评价

——基于技术创新的 GEMI 模型

季虹林 陈文辉

#### 区域经济

158 非首都功能疏解背景下北京经济发展新动能研究

侯昱薇 孝 茂

162 公共投入、地块特征与集体建设用地价值增值

——基于珠三角典型城市特征价格分层线性模型分析

文兰娇 张安录

166 我国城市房价与空气质量关系研究

——基于 139 个城市经验证据的分析

李攀艺 胡丹 曹奥臣

170 突发公共卫生事件应急能力评价研究

——以华东地区为例

范德志 王猪鑫

#### 理论研究

174 我国民办高校学费定价形成的理论研究

杨长进

市场分析 178 2020 年 6 月北京市农产品批发价格指数点评

图书推介(插 1-4)

# **Main Contents**

Work Together to Fight the Epidemic and Steadily Achieve the Goal of Building a Well-off Society in All Respects -An Analysis of the National Price Situation in the First Half of 2020 and Outlook for the Second Half of the 2020 Lu Qianqian Xu Kun 4 Research on the Largest Crude Oil Production Reduction Agreement in History Under the Influence of COVID—19 -Analysis Based on the Game Process of Stakeholders He Hong 21 The STAR Market Should Clean the House to Welcome T+0 Transactions Wu Xiubo 25 Research on the China's Natural Gas Import Price Difference and Reducing Cost Countermeasures Yin Jianping Chen Dingwei 47 Internet-driven, air transportation improvement and regional tourism development -Prospective analysis of improving tourism development during the "14th Five—Year Plan" period Yao Rui Peng Ruijuan Li Boxin 60 Research on the Definition and Distribution of Railway External Benefits in China -Analysis Based on Multi-dimensional Perspective Bao Xiaozhong Lin Xiaoyan Bai Yantao 64 Research on the Influence of Agricultural Environment and Wheat Price on Wheat Production Efficiency -Based on the panel data analysis of the main wheat producing areas Zhang Jingli Zeng Zhi 76 Research on the Compilation of Economic Operation Prosperity Index of Civil Aviation Passenger Transport Industry -Analysis based on subjective and objective weighting method Jiang Hong Wang Dian Qin Zhen Zhao Yaoshuai 88 Research on the Conduction Effect of China's Soybean Futures Price -Analysis of VAR model based on international market factors Xin Yang Zhao Dakun 97 The Impact of Technological Spillover and Limited Attention on Stock Returns Li Xuquan Zhang Zili Zhao Xuejun 105 Target Price Insurance Purchase Willingness of Live Pig for Farmers and Influencing Factors Analysis -Based on a survey of 282 samples from pilot counties in Sichuan and Qian Yao Qifu Tian Wenyong 113 The Mechanism of Online Service Influencing Consumers' Purchase Intention Liu Fuhua Wang Yiming 125 Research on the Effects of E-commerce Platforms Implementing Agricultural Products Poverty Alleviation Projects -Analysis from the Perspective of Price Diversification and Two-way Communication Lin Xin Qiu Yanlan 134 Evaluation of the competitiveness of high-tech industrial clusters ----GEMI model based on technological innovation Li Honglin Chen Wenhui 154 Research on the Relationship between Urban Housing Prices and Air Quality in China -Analysis based on the empirical evidence of 139 cities Li Panyi Hu Dan Cao Aochen 166 Research on Tuition Pricing of Private Colleges and Universities in China Yang Changjin 174 Welcome Subscribing, Welcome Contributing Editorial Office and Subscription Address: Price: Theory and Practice, Room 3239, Building 3, No. 2, Yuetan Beixiaojie, Beijing, 100836, China. Tel: 010-68029447 Fax:010-68011077

Website: www. Price-world.com.cn

E-mail: price-hearing@263.net



水是生命之源源。